
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ' 

ГАЗЕТА ПСКОВСКОГО ОБКОМА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ 
для районов Опочецкого территориального производственного колхозно-совхозного управлении 

Г о д и з д а н и я 
№ 133 

1-Й 
Ч е т в е р г , 20 д е к а б р я 1962 г о д а Ц е н а 2 к о п . 

Успешно проведем зимовку скота 
р М О М Е Н Т А перевода 
» скота на стойловое со

держание прошло более двух 
месяцев. Животноводы мно
гих колхозов и совхозов за 
этот срок сумели доказать , 
что, несмотря на недостаточ
ное количество кормов, зи
мовка скота будет проведена 
успешно. 

В з я т ь , к примеру, совхоз 
•Глубоковский». К а к и во 
многих других хозяйствах , 
здесь преобладающее место в 
кормовых рационах принад
лежит соломе. Животноводы 
совхоза, организовав приго
товление соломы к скармли
ванию, сумели вдвое повы
сить ее питательность . Э т о 
помогло совхозу значительно 
поднять продуктивность дон
ного стада. Сейчас по надоям 
молока совхоз занимает одно 
из первых мест в районе. 

Хорошо проходит зимовка 
скота в колхозах « П у т ь к 
коммунизму», «Вперед» Опо-
чецкого, «Борец» Красного-
родс кого районов. Животново
ды этих хозяйств также ве
дут значительную работу по 
подготовке кормов к скарм
ливанию, С первых дней 
стойлового содержания жи
вотным здесь скармливают 
силос и корнеплоды. 

Однако следует признать , 
что первые месяцы зимовки 

выявили и целый ряд недо
статков в работе не только 
отдельных ферм, но бригад 
колхозов и совхозов. 

Вот , например, сельхозар
тель «Красная звезда» Опо-
чецкого района. Т у т дело 
дошло до того, что на фермах 
за дойными коровами колхоз
ники ухаживают по очереди. 
Корма животным фуражиры 
отпускают на глазок. Кормят 
коров в колхозе всего два ра
за в с у т к и . 

Н е блещет положение с зи
мовкой скота и на фермах 
колхоза «Авангард» . З д е с ь 
скот держат на полуголодном 
пайке. У д а р и л и сильные мо
розы, а в скотнике на цент
ральной усадьбе колхоза до 

сих пор даже нет дверей. Во
да в автопоилках замерзла. 

Очень робко во многих 
колхозах управления внедря
ются передовые методы при
готовления кормов к скарм
ливанию. Что мешает, напри
мер, колхозу «Родина» Опо-
чецкого района заняться об
работкой соломы щелочами 
или известью? Ничто . П о 
словам заместителя предсе
дателя колхоза Т . Тихонова , 
в артели есть все необходи
мое для этого. Все животно
воды колхоза одобряют по
чин глубоковцев, но дальше 
разговоров дело не идет. 

П О К А З А Т Е Л И 
н а д о е в м о л о к а в к о л х о з а х и с о в х о з а х 

п р о и з в о д с т в е н н о г о у п р а в л е н и я 
на 15 д е к а б р я 1962 г о д а 

(в литрах на фуражную корешу) 
Б первой графе — наименование колхозов и совхозов, 

во второй — надой за 15 дней декабря, в третьей — с начала 

Установившаяся за послед
нее время холодная погода 
еще более усложняет дело. 
Долг животноводов—позабо
титься о том, чтобы животные 
получали вдоволь воды и 
кормов, чтобы во дворах бы
ло тепло, чтобы скот в до
статке получил витаминизи
рованную подкормку. Сде
лать это просто. Н а д о скарм
ливать животным хвойную 
муку, спаивать молодняку 
хвойные отвары. З и м а — 
суровый ревизор. И чем боль
ший спрос она предъявляет , 
тем лучше должен быть ор
ганизован труд работников 
ферм. 

Правлениям колхозов, пар
тийным организациям работу 
каждой фермы следует в эти 
дни взять под неослабный 
контроль. Среди животново
дов надо развернуть сорев
нование за успешное прове
дение зимовки скота , строго 
следить за тем, чтобы не бы
ло ни одного случая падежа 
животных. В этом сейчас 
главное. 

Творить для народа 
во имя коммунизма 

Встреча руководителей партии и правительства 
с деятелями литературы и искусства 

17 декабря в Доме приемов на 
Ленинских горах состоялась встре
ча руководителей Коммунистиче
ской партии н Советского прави
тельства с деятелями литературы 
и искусства. 

На встрече были писатели, ху
дожники, скульпторы, композито
ры, деятели кино и театра —- ху
дожественная интеллигенция Мос
квы, Ленинграда, представители 
всех союзных республик, редакто
ры газет и журналов, руководите
ли радио и телевидения. 

Деятелей литературы и искусст
ва встречали товарищи Л . И. 
Брежнев, Г. И. Воронов, Ф. Р. 
Козлов, А. Н. Косыгин, А. И. Ми
коян, Д. С. Полянский, М. А. Сус
лов, Н. С. Хрущев, Л. Н. Ефре
мов, Ю. В. Андропов, П. Н. Деми-
чев, Л . Ф. Ильичев, Б. Н. Поно
марев, А. Н. Шелепин. 

Товарищ Н. С. Хрущев сердечно 
приветствовал собравшихся. Он 
сказал, что такие беседы за по
следние годы стали традицион
ными, они способствуют повыше
нию творческой активности худо
жественной интеллигенции, роль 

которой в строительстве комму
низма и коммунистическом воспи
тании советских людей все более 
и более возрастает. Мы давно 
хотели, говорит Никита Сергеевич, 
побеседовать с вами, послушать 
вас, высказать свои замечания н 
пожелания по вопросам развития 
литературы и искусства. 

В начале беседы выступил сек
ретарь ЦК КПСС Л . Ф. Ильичев. 
Затем состоялся обмен мнениями. 
С речами выступили писатели 
Н. М. Грибачев, Е. А. Евтушенко, 
Г. И. Серебрякова, С. П. Щипа-
чев, И. Г. Эренбург, художники 
А. А. Дейнека и В. А. Серов, кино
режиссер С. А. Герасимов. 

В беседе, продолжавшейся не
сколько часов, были обсуждены 
важнейшие вопросы развития ли
тературы и искусства, задачи ху
дожественной интеллигенции в 
борьбе за новый подъем искусства 
социалистического реализма. 

В ходе беседы с речью высту
пил товарищ Н. С. Хрущев. Его 
речь была выслушана с большим 
вниманием и глубоким интересом. 

(ТАСС). 

Т е м п ы р а с т у т 
третьей бригаде было посеяно 62 
гектара льна. Труд льноводов 
оправдал их надежды. По 3 цент
нера волокна с гектара получили 
звенья Андрея Евдокимова и Ма
рии Гавриловой. 

Треста качественно сортирует
ся, ее без задержки отправляют 
на завод. 65 центнеров сырья 
иродано государству. 

Хорошо организован труд на 
сортировке тресты и в звене Алек
сея Иванова. До двух и более 
центнеров в день ее сортируют 
Зинаида Иванова, Анна Федорова, 
Ольга Васильева, Анна Антонова 
и другие колхозницы. 23 тонны 
льнонродукции звено сдало госу
дарству. 

А. Евстифеев. 

В дни работы ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС льноводы оно-
чецкой сельхозартели «Путь к 
коммунизму» доставляли на завод 
ежедневно по 15 тонн отсортиро
ванной тресты. В ноябре ар
тель сдала государству более 100 
тоня сырья хорошего качес^а. 

Первой закончили сдачу тресты 
колхозники четвертой бригада 
которой руководит Александрией-
хайлов. Льноводные звенья Дмит
рия Иванова и Василия Владими
рова доставили на завод 507 
центнеров льнонродукции. За 
сданную тресту в колхозную кас
су поступило 17.665 рублей. 

Темпы продажи льнопродукции 
| увеличиваются с каждым днем, Б 

НЕ СЕМЕНА, Ат.ш МУСОР 
Кладовщик себежского колхоза 

«Пламя» Михаил Константинович 
Константинов, открывая двери 
зерносклада, говорит: 

— Сейчас о семенах не беспо
коимся, они просушены и ссыпа
ны в закрома. А вот во время сне
гопадов ручаться за них не могу. 
Уж очень крыши у нас ненадеж
ные. 

Но дело юе только в крышах. 
Положение с семенным материа
лом в сельхозартели крайне тре
вожное. По подсчетам агронома 
колхоза т. Юровой, в артели на 
весенний сев не хватает 23 тонны 
семян. А посевная площадь в бу
дущем году предусматривается не
малая. Только яровыми культу
рами здесь рассчитывают занять 
2.000 гектаров. Почти три четвер
ти этой площади намерены засе
ять зернобобовыми и льном. 

Для гарантии успешного прове
дения посевных работ и выращи
вания высоких урожаев колхоз 
должен обеспечить себя качест
венным семенным материалом. 
Но этого, к сожалению, не дела
ют. Из 923 центнеров семян яро
вых зерновых, поступивших на 
проверку в Себежскую контроль
но-семенную лабораторию, некон
диционными по всхожести оказа
лось более 840 центнеров. Во всех 
без исключения семенах зерновых 
большое количество посторонних 
примесей. 

Вот перед нами партия ячменя 
в 50 центнеров. Всхожесть его 
едва достигает 38 процентов) 
жизнеспособность 44 процента. 

На каждый килограмм зерна при
ходится 140 семян дикой редьки. 

Еще в худшем состоянии 260 
центнеров ячменя, засыпанного в 
соседних закромах. В каждом ки
лограмме зерна содержится по 240 
семян сорных трав. В семенном 
материале много зеленых и щуп
лых зернышек. 

Специалисты Себежской конт
рольно-семенной лаборатории 
предлагали руководителям колхо
за немедленно организовать очист
ку и сортировку семенного ма
териала. Однако эта неотложная 
работа подвигается черепашьими 
темпами. Очистка семян проведена 
частично лишь в деревне Томеи-
но. А в Слободе, где сосредоточе
ны основные семфонды, за сорти
ровку никто не брался. Дело ог
раничилось лишь установкой зер
ноочистительной машины, кото

рую пригнали сюда из Томсина. 
Нельзя считать кондиционными 

и льносемена. Правда, всхожесть 
их неплохая, но все они изрядно 
засорены. А семена льна из уро
жая прошлого года, по словам аг
ронома, заражены клещом. И это 
не случайно. По соседству с ними 
уложено несколько мешков с 
пшпкпй. Вредители вполне могли 
проникнуть к семенам • зара
зить их. 

Состояние семенного хозяйст
ва должно вызвать чувство беспо
койства у руководителей колхо
за «Пламя». Председателю артели 
т. Кузнецову и агроному т. Юро
вой необходимо' немедленно моби
лизовать людей на очистку семян. 
Надо не забывать мудрую народ
ную пословицу: «От худого семе
ни не жди хорошего племени». 

А. Сидоров. 

К сведению делегатов 
первой партийной конференции 
Опочеукого производственного 

колхозно-совхозного управления 
23 декабря в 10 часов утра в помещении Опочецного 

Дома нультуры открывается 1-й партийная конференция 

производственного нолхозно-соехозного управления. 

Регистрация делегатов проводится с 12 часов 22 де
кабря в Опочецмом РИ ИПСС и с 8 часов утра 23 декабря 
1962 года в Доме культуры. 
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БЕСЕДЫ О НОЯБРЬСКОМ 
ПЛЕНУМЕ ЦК КПСС 

«В период развернутого строи те льет» а коммунистическою об
щества неизмеримо возрастают роль и значение партийного, госу
дарственного и общественного контроля». 

(Из постановления Пленума ЦК КПСС) . 

На , ноябрьском Пленуме ЦК 
КПСС во весь голос говорили о 
необходимости более строгого и 
четкого контроля. Чем эти вызва
но? 

Наши успехи в коммунисти
ческом строительстве были бы 
более значительными, если бы мы 
образцово поставили контроль и 
организацию проверки фактиче
ского исполнения директив пар
тии И решений правительства. 
«Проверять людей и проверять 
фактическое исполнение дела,— 
учил В. И. Ленин,—-в этом, еще 
раз в этом, только в этом теперь 
гвоздь всей работы, всей поли
тики» (Соч., т. 33, стр. 200) . 

Пленум ЦК потребовал восста
новить и строго соблюдать ленин
ские принципы партийно-государ
ственного контроля. Как извест
но, еще в первые годы Советской 
власти под руководством Ленина в 
нашей стране была создана строй-
пан система партийно-государст
венного контроля во главе с объ
единенным органом ЦКК—РКИ— 
Центральной контрольной комис
сией и Рабоче-крестьянской ин
спекцией. В организации контроля 
активное участие принимали ши
рокие массы трудящихся. Это бы
ла самая демократическая система 
контроля. Она служила острым 
оружием в руках партии и госу
дарства в борьбе против бюрокра
тов и волокитчиков, злоупотребле
ния властью, против тунеядцев и 
расхитителей народного добра. 
Брвгй социализма, тунеядцы и 
бюрократы трепетали перед этой 
великой силой революционной 
общественности. 

Однако в период культа лич
ности Сталина эта замечательная 
система народного контроля была 
заменена оторванным от масс бю
рократическим контрольным аппа
ратом. А когда начались массовые 
репрессии, многие важные функ
ции контроля были переданы орга
нам государственной безопасности, 

руководители которых пытались 
стать над партией. 

За последние годы, особенно 
после XX съезда, партия, ликвиди
руя вредные последствия культа 
личности Сталина, приняла меры 
к усилению контроля и проверки 
исполнения, 

В современных условиях раз
вернутого коммунистического 
строительства еще больше возра
стает значение партийного, госу
дарственного я общественного 
контроля за точным вынолненис?л 
требований Программы и Устава 
КПСС, директив и указаний пар-
тли и Советского правительства 
каждым работником па любом 
посту. 

Органы контроля, как отметил 
Пленум ЦК, должны пресекать 
очковтирательство, приписки, ме
стничество, взяточничество, рас
точительство, хищения государ
ственных материальных ценно
стей и т. п. Все эти явления на
носят огромный ущерб не только 
обществу в целом, но и каждому 
честному человеку. Ведь воры, 
взяточники, тунеядцы, посягая 
на богатства Родины, тем самым 
посягают и на благосостояние 
семьи каждого из нас, наших дру-
зе$, соседей, односельчан. Пото
му люди труда правильно счита
ют их своими злейшими врагами. 

В этом году труженики села 
собрали девять миллиардов пудов 
зерна. Сколько труда, энергии, 
сколько сил и мастерства вложи
ли они в это завоевание! А ведь 
хлеба в стране могло быть еще 
больше, если бы не было его разба
заривания. Как сообщалось на Пле
нуме, сейчас расследуется дело о 
крупных хищениях и разбазари
вании зерна и зерноотходов хозяй
ствами Казахской, Литовской, 
Украинской ССР и ряда областей 
РСФСР. Из-за этих преступников 
наш народ потерял около четырех 
миллионов пудов зерна. И это ре
зультат того, что отсутствовал 

должный учет во время уборки 
урожая, царила бесконтрольность 
при его перевозках. 

Очень важно, чтобы на реши
тельную борьбу с хищениями 
народного добра, со взяточничест
вом и другими позорными явле
ниями поднялись все советские 
люди. «Только при активной помо
щи рабочих, колхозников, интел
лигенции и общественных орга
низаций мы сможем наглухо за
крыть все ходы и ЩЕЛИ для жули-

Т о в а р ы - в р а с с р о ч к у 
Эта форма приобретения вещей пользуется большим успехом у 

красногородцев. В этом году более 360 жителей села приобрели в 
рассрочку костюмы, пальто, радиолы, мотоциклы. 

В сельских магазинах товары в рассрочку охотно приобретают 
колхозники. 

П. Михайлов' 

Красному маяну" отвечают: 

Парторганизация колхоза имени Ленина 
Давно закончены полевые рабо

ты. Хорошие хозяева сразу же 
очистили от грязи технику и по
ставили ее на зимнее хранение. 
Но вот в опочецком колхозе имени 
Ленина до недавнего времени в 
поле валялись сеялки, культива
торы, бороны. Этот тревожный 
сигнал ПОСТУПИЛ в редакцию от 
селькора Г. Свободина, чьи замет
ка «ИНВЕНТАРЬ. . . В ПОЛЕ» бы
ла напечатана в яЦрасном маяке» 
29 ноября Р. г. 

«13 декабря,—пишет нам секре
тарь партийной организации тов. 
Михайлов,—заметка обсуждена на 
заседании правления колхоза. 
Критика не противоречит истине. 
Сейчас вся техника, за исключени
ем молотилки, поставлена на зим
нее хранение в отведенном для 
этого месте. Как только устано
вится дорога, сюда доставим и 
льномолотилку». 

Ш и л ь с к о е П Э С 
Давно электрифицирован наш 

город, однако у опочаи до сих 
пор много претензий к электри
кам. «В моей комнате. — писал в 
редакцию житель Калининской 
улицы Е. Бороздин, — горит элек
тролампочка мощностью 109 
ватт, но светит она очень тускло. 
Молчит и радиоприемник — в! 

« К Р А С Н Ы Й н и як» 

С Т р , 20 декабря 1962 года. 

электролинии слабо напряжение». 
Сообщая о мерах, принятых по 

заметке « Е Щ Е РАЗ ОБ ЭЛЕК
ТРОСВЕТЕ», опубликованной в 
«Красном маяке» 9 декабря с. г.. 
главный инженер Шильского ПЭС 
тов. СкоморохИн пишет: 

«Падение напряжения электро
сети по Калининской улице вызва
но перегрузкой трансформаторной 
подстанции. 

Сейчас подключается новая под
станция, благодаря чему будет 
восстан о в л ен о но рм ал ьн ое на пря¬
жение электросети». 

нов, взяточников, тунеядцев, бю
рократов, для всех, кто тянет ру
ки к государственному добру»,— 
говорил на Пленуме товарищ 
Н. С. Хрущев, 

В нашей стране 10 миллионов 
членов партии, 20 миллионов ком
сомольцев, 66 миллионов членов 
профсоюза. Это огромная сила, 
которая способна сделать партий
но-государственный контроль по
истине всенародным, зорким и 
беспощадным. В этом заинтересо
ваны партия, государство, все 
труженики города и села. 

Система контроля в стране по 
решению Пленума ЦК реорганизу
ется, В ее основу положено ленин
ское указание о создании системы 
единого постоянно действующе
го партийно-государственного 
контроля с участием в нем широ
ких масс трудящихся. В гибком 
соединении советского и партий
ного контроля Ленин видел залог 
успешной работы, источник чрез
вычайной силы нашей политики. 

В соответствии с решением 
Пленума образован Комитет пар
тийно-государственного контроля 
ЦК КПСС н Совета Министров 

ТТ ЕРВЫЙ год работает на 
Себежской текстильной фаб

рике Екатерина Владимировна 
Платонова. Но несмотря на это, 
она хорошо освоила производст
во. Чесальщица Платонова еже
дневно выполняет нормы выра
ботки на 110 процентов и в 
декабре начала работать в счет 
1963 года, 

НА СНИМКЕ: Е. В. Платоно
ва. 

Фото П. Цветкова. 

СССР. Соответствующие органы 
создаются и на местах. Что они 
призваны делать? 

Важнейшая задача органов 
партийно-государственного кош-
роля — помощь партии и госу
дарству в выполнении Програм
мы КПСС, дальнейшем совершен
ствовании руководства коммуни
стическим строительством. Конеч
но, органы контроля будут про
верять и наказывать, щ глав
ное — предотвращать возмог 
ность злоупотреблений, воспиты
вать и предупреждать кадры от 
недостатков и ошибок в работе, 
нацеливать их на выполнение 
директив партии и правительства. 

Строгий массовый контроль по
может до конца использовать пре
имущества социалистической си
стемы, приведет в действие скры
тые резервы нашей экономно, 
позволит быстрее покончить с 
бесхозяйственностью, расточи
тельством, потерями, хищениями 
социалистической собственности. 
И чем зорче будет глаз масс, тем 
больше будет достижений в нашем 
коммунистическом строительстве. 

Г. Пермяш. 

ВСТРЕЧИ С ХЛЕБОРОБАМИ 
Мы, как члены агитколлектива^ 

закреплены за деревней Траньки 
Глубоковского сельсовета. Каж
дую декаду обязательно встре
чаемся с хлеборобами, знакомим 
их с зарубежными событиями 
важными партийными докумен
тами. 

С особым интересом рабочие 
совхоза «ГлуОоновский» слушали 
беседу о Записке Н. С. Хрущева 
в Президиум ЦК КПСС. Сразу 

началась оживленная беседа. 
Сейчас мы разъясняем рабочем 

материалы Пленума. Сельские 
труженики с радостью встретили 

сть о мерах по улучшению ру-
водства народным хозяйством. 

Агитационная работа приносит 
нам большое творческое удовле
творение. 

А. Масленникова, 
Е. Михайлова, 

учителя Глубоковспой школы. 

е л о в с о в е с т и 
Хороший деловой тон^ задала 

партийному" собранию в совхозе 
«Красный фронтовика свинар
ка коммунистка Ольга Яков
лева. 

— Правильно говорил о недо
статках директор совхоза. Недо
статков было бы меньше, если бы 
все работали на совесть. 

Простыми словами 0. Я . Яковле
ва рассказала, как она добилась 
успеха в своей работе. И каждо
му, кто слушал .ее внимательно, 
стало ясно: не будешь бояться 
трудностей — и любое дело поко
рится твоим рукам. 

Передовую свинарку сразу под
держал секретарь партийной ор
ганизации отделения Заверняйка 
тов. Парамонов. Он заявил: 

— Наша главная задача — 
пробудить хлеборобскую совесть 
в людях, А чтобы других учить, 
партийным руководителям надо к 
себе предъявлять побольше требо
вательности. Это бывает у нас не 
всегда. У членов парткома весь
ма слабая связь с первичными 
организациями. Плохо помогают 
они нам в воспитательной рабо
те. 

О подобных недоработках с 
болью в сердце говорил управля
ющий отделением Матвеево тов. 
Иванов: 

— Я тоже считаю, что с людь
ми у нас работают мало. Главный 
механик тов. Лаптев не смотрит, 
чем 'занимаются трактористы, как 
они ремонтируют технику. Наши 
специалисты сельского хозяйства 
тоже оказались не на высоте. Не
бывало еще такого, чтобы они 
провели в отделении занятие по 
агротехнике или зоотехнии. 

Высказала свою обиду " а сви
нарка тов. Федорова: 

— Много бывает у нас неясных 
вопросов, а обратиться не к кому. 
Главный зоотехник тов. Баранов 
к нам почти не заглядывает. 

Дельные мысли содержались в 
выступлении главного агронома 
тов. Гринчук: 

— Недавно я была в передо
вых украинских хозяйствах, ин
тересовалась механизацией. Срав
нение не в нашу пользу. Во мно
гом следует упрекнуть наших ме
ханизаторов. Слабо изучают они 
новинки в механизации, передо
вой опыт. Поэтому многие рабо
ты приходится выполнять вруч
ную, хотя имеется техника. Из 
рук вон плохо используются в 
совхозе тракторы «С-80». 

Поделились своими соображе
ниями о причинах отставания 
совхоза и выступившие в прениях 
тт. Трусов и Ефремов. Она па 
ярких примерах показали, как 
из-за неумелого хозяйствования 
народное добро летит на ветер. 

Хозяйственные дела в совхозе, 
как отметили директор тов. Ан
дреев и начальник колхозно-сов
хозного управления тов. Иванов, 
идут неважно. Убыток, причинен
ный совхозом государству, соста
вил на 11 ноября 391.857 руб
лей. 

Хозяйстве не справилось с го
сударственным планом производ
ства и продажи продуктов сель
ского хозяйства. И все вто пото
му, что партийный комитет не 
позаботился о распространении 
опыта маяков среди всех живот
новодов. 

Урожайность основных сель
скохозяйственных культур также 
ниже плановой. И сейчас нет за¬
боты о будущем урожае. Слиш
ком медленными темпами возят 
на поля органические удобрения. 
Отдельные управляющие, брига
диры не любят считать, не вни
кают в экономику. 

Отрадно, что ораторы смело 
указывали на все эти непорядки, 
называли конкретных виновни
ков, подсказывали выход. Такую 
активность легко объяснить: 
коммунисты совхоза глубоко 
взволнованы важнейшими доку
ментами ноябрьского Пленума 
ЦК. 

Они много думали, как лучше 
в условиях совхоза претворить в 
жизнь великие планы партии. 
Это вселяет уверенность в то, что 
партийная организация, система
тически работая с людьми, спра
вится с задачами по крутому 
подъему своего хозяйства. 

В, Васильев, 
Совхоз «Красный фронтовик». 

И з у ч а е м 

В нашем кружке идет изучение 
документов ноябрьского Пленума 
ЦЕ КПСС. На первых двух заня
тиях слушатели подробно ознако
мились с докладом Н. С. Хруще
ва. 

Бее слушатели являются хо
рошими производственниками». С 
особым подъемом трудится сей
час кочегар Александр Григорьев. 

Отлично проявили себя на ремоа-
те оборудования слесари неши* 
ческого цеха Иван Граев и ком
мунист Анатолий Иванов. 

3, Иванова, 
руководитель кружна 

по изучению экономики 
промышленности 

Опочецкого маслосырэанода 



ПРОДАЖА ЛЬНОНРОДУКЦИИ ГОСУДАРСТВУ ЗАВЕРШАЕТСЯ! 
РАПОРТУЮТ К О Л Х О З Н И К И ОПОЧЕЦКОЙ АРТЕЛИ „XXI П А Р Т С Ъ Е З Д " 

Д ОБРАЯ весть пришла из 
оночецкого колхоза «XXI 

партсъезд». Несмотря на 
неблагоприятные погодные ус
ловия, льноводы этой артели 
вырастили нынче хороший уро
жай «северного шелка» и сей
час заканчивают "продажу го
сударству всей льнонродукции. 

Льноводство всегда находит
ся в центре внимания труже
ников колхоза. В артели стро
го соблюдают агротехнику воз-

. _ * 

дельгвання «северного шел
ка», внедряют новые передовые 
агротехнические приемы, ведут 
борьбу с. потерями семян и во
локна, добиваются их высокого 
качества. 

На этой странице и расска
зывается об успехах льноводов 
колхоза «XXI партсъезд», о 
их борьбе за претворение в 
жизнь исторических решений 
мартовского Пленума ЦК 
КПСС. 

и АША бригада еще в нача-
" ле декабря одной из пер

вых в колхозе завершила про
дажу государству всейльнопро-
дукции. Антонина Мартынова, 
Клавдия Андреева, Антонина 
Николаева и другие льноводы 
не зря потрудились в четвертом 
году семилетки. С каждого гек
тара получено но два с полови
ной центнера льносемян и по 

По всем правилам 

| ПАЗВИТИЮ льноводства мы 
4 ^ уделяем исключительно боль

шое внимание. Да это и ясно, 
Зев —одна из важнейших тех
нических культур. Он очень ну
кал промышленности, а нам, кол-
шникам, приносит самый высо
кий доход. 

Чтобы ликвидировать обезличку 
в выращивании «северного шел
ка», мы создали в своем колхозе 

пятнадцать льноводных звеньев. 
главе их поставлены наиболее 

Опытные члены артели, душой бо-
пещие за порученное дело. 

Для льноводов у нас установ
к а гарантированная оплата тру-
Щ На каждый трудодень, выра-
котанный в льноводстве, начне
мте я пятьдесят копеек. Введе
за и дополнительная оплата. Со-
щ процентов денежных средств, 
•врученных от реализации сверхп
лановой льнонродукции, распре
деляется среди льноводов. 

Все это способствует повыше-
1Ш производительности труда, 
ГЭМтаенш производства и улуч
шаю качества семян и волокна. 

Наш колхоз выращивает два 
[юрта льна-долгунца — «светоч» 
п &Л-1120». Первый из них за-
щл в этом году 134, а второй — 
Щ гектаров. В условиях нынеш
него дождливого лета лен сорта 
|<Н120» оказался наиболее 
устойчивым против полегания. 

В связи с ликвидацией траво-
Лшья «северный шелк» разме
щаем яе только по клеверищам. 

актика показывает, что он с 
«шехом родится и по другим 

:|адшественникам, в частности, 

В центре внимания 
но ржанищам. Требуется лишь 
строго соблюдать правила агротех
ники. 

Возделывая лен, широко при
меняем азотные, фосфорные и 
калийные удобрения. 

Борьбу с сорняками в посева* 
льна ведем главным образом 1 
помощью гербицидов. Химичеей&я 
прополка весьма эффективна и об
ходится значительно дешевле руч
ной, что снижает себестоимость 
продукции. 

Теребление льна производим 
пока в основном воучную. Но на
чали и механизацию этой трудоем
кой работы. ПйЦйрели первую 
навесную ль*КдереОилку. Исполь
зуя ее, тракторист Павел Василь
евич Еругликов в тяжелых усло
виях нынешнего года убрал двад
цать гектаров «северного шел
ка». 

Ни в коем случае не даем сно
пам вытеребленного льна пере
стаиваться в поле, так как это 
ведет к потерям семян и порче 
волокна. 

Нынче очень остро встал во
прос: куда укрыть лен от дождя? 
Решили использовать для этой 
цели все свободные хозяйственные 
помещения. Туда вскоре после 
теребления и свезли снопы, а за
тем без промедления взялись за 
обмолот льна. Так нам удалось 
избежать потерь. 

Сушили а очищали семена иа 
льн ос ем станции. Сортировка тре

сты производилась на льнозаводе-
А соломку сортируем у себя в 
колхозе. Продажу государству, 
льнонродукции ведем быстрыми 
темпами и к концу декабря пол
ностью завершим ее_ Это ответ 
льноводов на решения ноябрьско
го Пленума ЦК Коммунистической 
партии Советского Союза. • 

Что касается наших планов на 
будущее, то в пятом году семи
летки посеем не менее 220 гекта
ров льна. Повысим его урожай
ность. Улучшим качество и сни
зим себестоимость льнонродукции. 

В. Самофалов, 
председатель колхоза. 

три с половиной центнера льно
волокна. Качество продукции 
хорошее. 

Остановлюсь на некоторых 
моментах борьбы за высокий 
урожай «северного шелка». 

Почву под лен мы нашем на 
всю глубину пахотного слоя. 
Однако подзол на поверхность 
стараемся не выворачивать, так 
как это ведет к снижению уро
жайности льна к ухудшению 
качества волокна. 

Сеем лен в ранние сроки, но 
в спелую почву. Е примеру, 
нынче провели сев в первой 
половине мая. 

Еще есть льноводы, которые 
с недоверием относятся к хи-
мичцф&ой прополке — опасают
ся за посевы льна. Но опасать
ся тут нечего. Надо лишь пра
вильно пользоваться гербицида
ми. Химическая прополка дает 
большую экономическую выго
ду. Засоренность посевов резко 
снижается. 

Вспоминаю такой случай. 
После опрыскивания у расте
ний льна листья поникли, стеб
ли искривились. 

«Погибают посевы...», — 
встревожились некоторые льно
воды. 

Но их волнения оказались 
напрасными. Через несколько 
дней растения льна приняли 
нормальный вид, а сорняки 
погибли. 

Продолжительное нахождение 
вытеребленного льна в поле 
приводит к большим потерям. 
Подсчитано, что в среднем каж
дый день просрочки с вывоз
кой снопов уносит свыше одно
го процента длинного волокна 
и до одного процента семлн. 
Поэтому мы/е^йремен'во сво
зим вьттевййгснный лён в кры
тые помещения и сразу же при
ступаем к его обмолоту. 

Со сдачей льн опродукции № 
сударству не медлим. 

Сейчас бригада готовится к 
весне пятого года семилетки. 
Подбираем под лен участки. 
Льноводы накапливают золу! 
Б будущем году вырастим бо
лее высокий урожай «северно
го шелка». 

Н. Андреев, 
бригадир шестой бригады. 

«Лен — это ценная и нужная государству 
культура. Хотя сейчас он заменяется, и 
довольно успешно, искусственным волокном, 
но все же нам требуется производить боль
ше льна. Задача состоит в том; чтобы по
вышать урожай льна, улучшать качество 
волокна». Н. С. ХРУЩЕВ. 

Т Р У Д И М С Я Х О Р О Ш О 

0 О Ш Е Д Ш И Й на вре^ 
" мя снег опять запоро
шил поля. Подходит к кон 
цу четвертый год семилет
ки. Чем же ознаменовали 
его льноводы опочецкого 

!колхоза « X X I партсъезд»? 
— Потрудились хоро

шо, — коротко говорит 
бригадир четвертой брига
ды Александр Сергеевич 
Кузьмин. 

В этой бригаде два льно
водных звена. О д н и м из 
анх руководит Н и к о л а й 
Павлович Павлов , д р у г и м — 
Евдокия Ильинична И л ь 
ина. С самого начала года 
аненья упорно соревнова

лись друг с другом, стара
ясь завоевать первенство. 

Сев льна провели в луч
шие агротехнические сроки. 
Заботливо ухаживали за 
посевами. А с каким огонь
ком убирали лен, доводили 
ЕГО до дела! 

В соревновании не усту
пил никто. Несмотря на 
крайне неблагоприятную 

|йогоду, оба звена вырасти
ли высокий урожай «север
ного шелка» и с честью 
выполнили свои социали
стические обязательства , 

-~ М ы получили с каж

ОТРАДНЫЕ ИТОГИ 
дого гектара по три с поло
виной центнера семян и бо
лее чем по четыре центнера 
волокна, — с гордостью со
общает Николай Павлович. 

— И мы тоже, —* заяв
ляет Е в д о к и я Ильинична , 

В с я льнопродукция, по
ступившая из звеньев, вы
сококачественная. 

Н е только в четвертой, 
но и в других бригадах кол
хоза льноводы нынче при
умножили свою трудс&ур' 
славу. О н и на делеуйгеа--
зали , как надо бороться за 
претворение в жизнь реше
ний мартовского Пленума 
Ц К К П С С 

А р т е л ь уже полностью 
выполнила план продажи 
государству льносемян. И х 
продано четыреста центне
ров. П о ч т и все они конди
ционные. Продолжается 
продажа льносемян сверх 
установленного задания. 

Первую квитанцию на 
сдачу государству тресты 
колхоз получил 24 сентя
бря . В короткий срок кол

хозники подняли со с тлнщ 
и отвезли на льнозавод всю 
остальную тресту. О н а бы
ла принята там средним но
мером 1,25. А сейчас под
ходит к концу сортировка и 
сдача государству соломки, 
которая принимается на 
льнозаводе средним номе
ром 1,5. Е с л и проданную 
тресту и соломку перевести 
в волокно, то его получит
ся около шестисот центне
ров. Э т о уже совсем близ
ко к плановому заданию. 

А р т е л ь рассчитывает 
продать государству сверх 
плана не менее тридцати 
центнеров волокна. 

— Л е н — наше богатст
в о , — говорят колхозники. 

И действительно, денеж
ные доходы от его реали
зации неуклонно растут . 
Е с л и в первом году семи
летки льноводство дало 
колхозу семьдесят тысяч 
рублей дохода, то нынче 
оно даст примерно сто де
сять т ы с я ч рублей. 

Г, Егоров. 

времени, и мы сможем отрапорто
вать: 

— Продажа государству льно
нродукции полностью завершена. 

Наше звено неплохо потруди
лось в четвертом году семилетки. 
С каждого гектара получено по 
два с воловиной центнера льно
семян. А что касается льноволок
на, то его выйдет не менее чем 
по четыре центнера на гектар. 

Сейчас, в конце года, невольно 
хочется оглянуться на пройден
ный путь. 

Участки, выделенные под лен, 
мы тщательно обработали. Во вре
мя предпосевной обработки 
каждый гектар внесли по полт<фй 
центнера суперфосфата. С севом 
льна не медлили. Провели его в 
первой половине мая, когда почва 
достаточно прогрелась и имела 
н орм а л ьн у ю в л ажн ость. Сеял и 
сеялкой рядовым способом. Высе
вали семена сорта «светоч» при
мерно по сто двадцать килограм
мов на гектар. 

За посевами «северного шелка» 
установили надлежащий уход.. Б 
частности, своевременно произве
ли подкормку растений. На каж
дый гектар было внесено по пол
тора центнера калийной соли и 
около центнера аммиачной селит
ры. 

Теребили лен в ранней желтой 
спелости выборочным путем. В 
этом случае получается наиболь
ший урожай волокна. Семена же 
успевают дозревать в снопах. 

Чтобы снопы не мокли в поле 

под дождем и не портились, свез
ли их в крытое помещение. Вско
ре после этого стали обмолачи
вать лен и сдавать государству 
семена. 

Расстил соломки производили 
на низких, но не заболоченных 
местах. Расстилали ее тонким и 
ровным слоем. Эа вылежкой со
ломки тщательно наблюдали. По 
мере готовности аккуратно подни
мали тресту со стлищ и отвозили 
на льнозавод, где треста сортиро
валась. 
/ Р^йостлали, правда, не весь 

Оставшуюся соломку сдаем 
сейчас государству, 

В нашем звене все работают 
добросовестно. Но особенно хо
чется отметить Домну Андреевну 
Андрееву и Александру Дмитриев
ну Дмитриеву. Домне Андреевне 
уже около шестидесяти лет, но 
она регулярно выходит на работу 
и перекрывает доведенные до нее 
задания. 

Пятый год семилетки поста
раемся ознаменовать новыми ус
пехами в труде,. 

Т. Алексеева, 
звеньевая но" льну 

третьей бригады. 

с К Р Д С Н Ы Й М А Я К » 

20 декабря 1962 гола. 3 С т р . 

С УТРА до вечера кипит ра
бота в нашем звене. Про-

шодвтея сортировка последних 
гонн льносоломки. Тщательно сор-
гируем ее по цвету, длине, тол-
цше. Пройдет совсем немного 



ПИСЬМА $рер*и&$шо 
Каждый день — перевыполнение 
Б работе ноябрьского Пленума 

ЦК КПСС большое место было от
ведено вопросам строительства, 

— Каждой семье — благоуст
роенную квартиру,—такую задачу 
должны решить мы, строители, в 
ближайшие годы. 

В дни работы Пленума себеж-
СЭШ строители трудились особен
но вдохновенно. Не снизили они 
трудового накала и сейчас. Особое 
шгимание мы уделяем качеству 
работ и борьбе за повышение про
изводительности труда. Делом от
вечая на решения Пленума, мы 
вязались выполнить годовое про
изводственное задание к 20 де
кабря. О том, что эта задача нам 
по нлечу, свидетельствуют резуль

таты труда наших передовиков. 
Так, столяры, руководимые Миха
илом Аносовым, выполнили ноя
брьское задание на 148 процен
тов, я бригада плотников, кото
рой руководит Егор Иванов, пе
рекрыли месячный план на 39 
процентгШу^Ьйлуживает похвалы 
И труп Лишенщиков (бригадир 
КиколуГ Васильев). 141 процент 
месячного плана — таков итог их 
работы в ноябре. 

Это наши маяки, на которые 
равняются остальные строители. 

В, Зимарев, 
строитель, 

нештатный корреспондент 
«Красного маяка», 

нос. Идрнца. 

Когда молчит разум 
Еще не вырулив из гаража, Ми

хаил Шарков задумался над во
просом: как бы выпить? Словно 
предчувствуя дурное намерение 
отца, вместе с ним в рейс отпра
вилась девятилетняя дочь Светла
на, надеясь отговорить отца от 
выпивки. Но у того все уже было 
решено. 

На предложение Шаркова «раз
ломить » ПОЛЛИТрОВКУ ОХОТНО 

откликнулись его собутыльник Ни
колай Семенов и мастер «Межкол-
хозстроя» Андреев. Местом вы
пивки они наметили деревню Лап
теве и все трое с быстротою ветра 
помчались к магазину. Но магазин 
оказался на замке, Казалось, са
ма обстановка воспротивилась 
дурному намерению приятелей по 
бутылке. Однако это «досадное 
обстоятельство» не охладило ныла 

друзей. Через несколько минут 
они были уже в деревне Болгото-
во. Довольные, улыбающиеся 
вышли собутыльники из автома
шин у магазина, двери которого 
были широко раскрыты. Правда, 
Маркова смущало присутствие 
дочери. Но что стоило ему, опыт
ному пьянице, провести ее вокруг 
пальца? Не успела девочка и гла
зом моргнуть, как водитель Богда
нов выполнил просьбу Шаркова— 
купил поллитровку и торжествен
но вручил ее Семенову, в руках 
которого, как в сказке, тотчас 
появился стакан. Стараясь не 
обидеть друзей, Семенов тщатель
но «разделил» водку, не обойдя, 
разумеется, и себя и мастера Ан
дреева. Мастер, сердечно поблаго
дарив Друзей за «компанию», по-

С п а с и б о з а з а б о т у 
В нашей школе учатся ребята 

нз многих деревенг,. У некоторых 
из них родители живут за несколь
ко километров от школы. Но эти 
ученики чувствуют здесь себя, как 
дома. Ведь они устроены в интер
нат. Государство позаботилось о 
том, чтобы мальчикам и девочкам 
было в интернате хорошо. 

В нашей школе организованы 
бесплатные горячие завтраки.' 
Большую помощь в этом дирекции 
школы оказывает правление кол
хоза «Пламя». Оно заботится о 
том, чтобы в нашей столовой всег
да были продукты. Есть у нас Н 
свое подсобное хозяйство: на уча
стке выращиваются картофель, 

морковь и другие корнеплоды, от
кармливаем свиней. 

Вкусные обеды готовит д?Ги нас 
повар интерната Н. Я . Иванова, 
хорга/ойелужяв«т ребят буфет-
чпц^^^Г Емельянова. 
(^тНснбо старшим товарищам за 

заботу о нас. Бесплатное питание 
можно организовать н в других 
школах. Ведь это очень хорошо, 
когда в школе чувствуешь себя, 
как дома 

С. Алексеев, 
А. Фролов, 

ученики Томсинской 
восьмилетней школы. 

Себежский район. 

Прискорбно, но факт 
Передо мною письмо одного из 

членов Себежского автохозяйства. 
Автор его сообщает, что на про
тяжении трех лет начальник ав
тохозяйства Я . Шубин творит вся
кого рода безобразия. Он груб с 
подчиненными, то и дело бросает 
слова: «разгоню», «уволю». Та
кой стиль руководства, подчерки
вает автор, отрицательно сказы
вается на работе коллектива, сры
вает выполнение производствен
ного плана. А ведь наше автохо
зяйство, наши люди при хорошем 
руководстве, при правильной ор
ганизации труда с успехом бы 
могли выполнять и перевыпол
нять государственные планы, го
ворится в заключение письма. 

Ничего не скажешь, сигнал 
тревожный. Он-то и заставил нас 
поближе познакомиться с деятель
ностью автохозяйства. 

— Что, очередная кляуза?— 
спросил начальник автохозяйст
ва .—Я этих писак знаю всех на
перечет. Так и норовят палки в 
колеса сунуть, подорвать мой ав
торитет. Не выйдет! Б то время, 
как они под стол пешком ходи
ли, я занимал руководящий пост: 
еще до войны заведовал сберкас
сой. А после войны... 

Пришлось выслушать, где и как 
работал тов. Шубин лосле войны, 
каков у него состав семьи. 

— А как идут дела в хозяйст
ве? — поинтересовались мы. 

Начальник открыл ящик стола 
и извлек сводку. 

— За 10 месяцев наше хозяй
ство...—начал он. 

— Простите, сейчас уже по
следний месяц года. Нет ли у вас 
данных посвежей? 

— Нет. За 11 месяцев сводка 
еще не отпечатана. 

Пришлось вводить начальника 
в курс событий, рассказать ему 
о том, что одиннадцатимесячный 
план автохозяйством выполнен 
лишь на 97,8 процента. 

Нетрудно было установить и 

причины этого. Простои автопар
ка в хозяйстве выше плановых. 
Только исправные грузовики 
простояли в этом году свыше пяти 
с половиной тысяч машияо-дней. 

Главный инженер автохозяйст
ва тов. [Качалов с досадой ска
зал: 

— С августа и до сих пор у 
нас стоят 9 исправных автома
шин. Для них нет водителей. 

Нет водителей? Но ведь за ны
нешний год из хозяйства уволено 
и ушло по собственному желанию 
около 60 человек. В большинстве 
своем это шоферы. 

— Тут нашей вины нет. Рыба 
ищет где глубже, а человек — 
где лучше,—загадочно пояснил 
тов. Шубин. 

Этим невольным признанием на
чальник автохозяйства сказал 
главное: не от хорошей жизни 
увольняются шоферы. 

Передки случаи, когда води
телей и других работников 
увольняют незаконно. Так, в про
шлом году были незаконно уволе
ны, а затем восстановлены народ
ным судом экономист 3. М. Саде-
вич и шофер Л. Т. Туканов. За 
вынужденный прогул ям выпла
чено более 260 рублей. 

Невольно напрашивается во
прос: почему за беззаконное дейст
вие Шубина должно было нести 
ущерб автохозяйство, а подлин
ный виновник остался в стороне? 
Человека, допустившего прямую 
растрату такой суммы государ
ственных средств, наверняка бы 
привлекли к судебной ответствен
ности, непременно бы заставили 
возместить убыток. Почему в этом 
случае преступление оказалось 
безнаказанным? Почему такая 

щедрость из государственного кар
мана? 

Трудовое законодательство на
рушается и в другом. Желая по
править положение с выполнени
ем производственного плана, тов. 
Шубин в октябре в приказном 
порядке, без согласования с мест
ным комитетом профсоюза, объявил 
выходные дни 21 и 28 октября 
рабочими днями. Это ли не голое 
администрирование? Но штурмов
щина не спасла положения. Один-
па дцатмеся'ш ый план так и 
остался невыполненным. 

Приказы в автохозяйстве пи
шутся чуть ли не каждый день. 
Взыскания раздаются щедро. Вме
сто того, чтобы воспитывать на 
каком-то одном примере, найти 
истинного виновника зла и нака
зать его, чтобы другим неповадно 
было, наказывается целая группа 
водителей. Так, например, прика
зом от 27 февраля лишены пре
мий-надбавок сразу 20 шоферов. 
Такое огульное наказание, естест
венно, вызывает недовольство ра
бочих. 

0 творящихся в автохозяйстве 
безобразиях знает районный про
курор тов. Симонов. На проходив
шей недавно очередной сессии рай
онного Совета депутатов трудя
щихся он недвусмысленно заявил 
о том, что председатель комиссии 
по соблюдению социалистической 
законности тов. Шубин, как де
путат, не оправдал доверия изби
рателей, сам нарушает советские 
законы. Несколько ранее на одном 
из районных собраний председа
тель колхоза «Победа» Борис 
Александрович Гутовский сказал: 

— Пока Шубин стоит у руко
водства Себежским автохозяйст
вом, порядка там не будет. 

И он, пожалуй, прав. 
Н, Цветков. 

ЧЕХОСЛОВАЦКАЯ СОЦИ
АЛИСТИЧЕСКАЯ Р Е С П У Б Л И 
КА. Новейший тип автомобили 
«Татра-138». Он предназначен 
для перевозок грузов до 12 тонн. 
У него, как н у других грузови
ков «Тагра», воздушная система 
охлаждения, благодаря которой 
автомобили этой марки в на
стоящее время не имеют себе 
равных в работе при особо тя
желых эксплуатационных усло
виях — а тропиках, гористой 
местности и в Заполярье. 

Фото Ч Т К - Т А С С . 

желал собутыльникам счастливого 
пути. 

Но добрые напутствия подвы
пившего мастера пе сбылись. 
Найдя новых друзей по рюш, 
Шарков и Семенов решили рас
пить еще одну поллитровку. Ви
дя, что отец и без того пьян, 
Светлана слезно стала упраши
вать его не пять больше. Но раз
ве мог Шарков внять голосу доче
ри, коли рядом стояла водка? Он, 
пожалуй, охотней согласился бы 
лишиться водительских прав, не
жели отказаться от сорокаградус
ной. 

— Теперь -можно и возвра
щаться в Опочку! — пробормотал 
Шарков, сажая в груженный ка* 
ВЦШВ кузов автомашины граждан
ку Ефимову. Машина рванула 
вперед, а вскоре... Да, вы уже 
догадались: печален конец этой 
истории—машина вверх колесами 
перевернулась в кювет. Ефимом 

) получила перелом голени правой 
ноги. 

Читатель, вероятно, задаст 
вопрос: нечему милиция и РИЛ* 
ник «Межколхозстроя» тов. Ко
нонов сквозь пальцы смотрят ни 
проделки шоферов, подобных Шар-
кову, раз и навсегда не отобьют 
у них желания выпивать за ру
лем? Да, за все эти безобразна 
I «Межколхозстрпе» в огатг 
прежде всего он, механик Коно
нов. Но может ли он навести по
рядок, если зачастую сам наруша
ет его. За управление автомаши
ной в нетрезвом состоянии Коно
нов на год был лишен водитель
ских прав. Что же касается Шлы
кова, то милиция дважды лишала 
его права управления машиной. 

Отсюда напрашивается вывод: 
в Опочецком «Межколхозстрое» 
запущена воспитательная работа 
с людьми, особенно с водителями. 
Очевидно, председатель тов. Ва
сильев и другие руководители 
этой организации в погоне за 
процентами выполнения плана 
забыли огамом главном—о людяк. 

А. Ефремов, 
инспектор дорожного надзора 

ОпочегЕкого райотдела милиции 

Новый сорт подсолнечника 
КРАСНОДАР. Мировая селек

ция не знает таких триумфальных 
успехов селекции подсолнечника, 
какие достигнуты крупным со
ветским ученым академиком 
Б. С. Пустовойтом. Созданные им 
сорта «передовик», «смена», 
«ВНШ1МК-6540» и другие соче
тают в себе высокую урожай
ность, устойчивость к заразихе и 
рекордную масличность —49 —50 
процентов. 

Посевные площади подсолнеч
ника в Советском Союзе, которые 
достигли в 1962 году свыше че
тырех миллионов гектаров, в ос
новном засеваются семенами се
лекции академика Пустовойта. 

В последние годы сорта под
солнечника лауреата Ленинской 
я государственной премий Героя 
Социалистического Труда В. С. 
Пустовойта нашли широкое рас
пространение в зарубежных стра

нах — Румынии, Югославии, Бол
гарии, Венгрии, Чехословакии, 

Сейчас академик Пустой* 
передал на расширенное государ
ственное испытание подсолнечник 
«краснодарец». В отличие от ра
нее выведенных им сортов «крас
нодарец» имеет ускоренный ве
гетационный период и высоко ус
тойчив к заразихе, семена его из
держат около 47—48 процентов 
масла. Он предназначен: для воз
делывания в Сибири и на Даль
нем Востоке. Подсолнечник, да
ющий так много масла в у ш в ш 
Сибири, выведен впервые. 

(ТАСС). 

П О Г О Д Я 
По данным бюро погоды, в рай

онах производственного управле
ния 20 декабря сохранится мороз
ная погода, местами небольшой 
снег. Температура ночью 17—20 
градусов мороза, местами — до 
минус 25—30. 

Редантор И. И, ЖЕЛЕЗНОЕ. 

Продается пятистенный дом 
Ю х б в дарение Ровново По
кровского сельсовета Красно-
городского района. 

Обращаться к Прохоровой, 
проживающей там же. 
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С е г о д н я в Опочке: 

ш М А Я К* 
Новый художественный фильм 

„УЛИЦА МЛАДШЕГО СЫНА". 
Начало сеансов в 17, 19 и 21 не I 

„МОЛОДЕЖНЫЙ* 
Художественный фильм 

„ Ж Е Н И Х ДЛЯ ЛАУРЫ", 
Начало сеансов в 17, 19 и 21 час. 


